
编 者
按：就 业 是
民 生 之 本 ，
一定程度上
说 ，就 业 一
头连着老百
姓 的 “ 饭
碗”，一头连
着经济社会
发展。无论

“六稳”还是
“ 六 保 ”，均
把就业放在
首 位 ，绝 非
偶 然 ，因 为
就业是最大
的民生。
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通“堵点”补“断点”稳住就业“基本盘”
“被下岗的两个月，每天都在

焦虑，全家老小的一日三餐都靠着
这点工资，不工作怎么生活？”因疫
情影响，店铺关门，原本在一家餐
饮店做领班的吴芳被离职了，复工
潮打开后，她通过线上人才招聘
会，重新找到了一份仓管工作。

今年一季度极不寻常，当前经
济发展面临的挑战前所未有。保
就业，关键要抓好重点群体就业。
要全面打通返岗“堵点”，补上复工

“断点”，破除招聘“难点”，避免出
现“复而不产”“复而低产”等现象，
让复工复产真正成为保就业的重
要抓手。

今年以来，我区创新开发网络
视频直播招聘方式，为各镇区、街
道分区域开设网络招聘大厅，提供

用人单位岗位信息发布、应聘人员
在线简历投递、远程线上面试等招
聘服务，收集发布全区企业就业岗
位 2万余个，达成就业意向 6000余
人。4月 15日起，在落实各项防疫
措施的基础上，区人力资源市场每
周三和周日举办线下招聘会，进一
步拓宽招聘求职渠道。

为加强重点企业用工调度和
农民工返岗复工服务保障工作，我
区第一时间对接陕西、贵州、安徽、
河南等劳务协作基地，在落实人员
排查和各项防疫措施的基础上，帮
助我区企业多渠道招聘员工，采用
点对点包车形式组织 3000 余名非
重点疫区务工人员有序返坛返岗
就业。

复产达产，复工是前提。为落

实援企稳岗各项政策，我区制定下
发《关于应对新冠肺炎疫情加强企
业用工保障的通知》，为符合条件
的企业发一次性以工代训补助、职
介补贴、交通费补贴等，助力企业
有效应对疫情，有序复工复产。持
续落实阶段性减免企业社会保险
费政策，为全区企业减征各类社会
保险费超 4亿元。同时，加大对受
疫情影响较重的服务业企业稳岗
返还力度，帮助企业稳定就业岗
位，不裁员、少裁员。

当然，除了攻克断点、堵点、难
点，保就业更要有积极有为的财政
政策，以更大的宏观政策力度和精
准对症的措施来实现，其政策措施
和效力直接瞄准遭遇困难的对象，
如低收入家庭、农民工和高校毕业

生等群体，为扩大就业提供根本保
障。

短评：“有恒业，方能有恒心。
一个人有了就业，就容易安定。”疫
后经济恢复的大考，从企业减负到
抓好社保费阶段性减免、失业保险
稳岗返还、就业补贴等政策落地，
再到针对部分缺工严重的企业精
准帮扶，不难看出，只要在政策“组
合拳”的发力下，政策红利释放出
了更积极的政策效果，就业就能稳
得住、有保障。 徐欢

本报讯 记者从区民政局
获悉，全区农村低保专项治理
已正式启动。

此次治理重点围绕应保尽
保，集中整治农村低保政策落
实不到位问题，强化重残重病

“单人保”、缓退渐退、动态管理
等政策执行，将符合条件的低
收入人口全部纳入低保；围绕
应救尽救，重点整治临时救助
政策落实不到位问题，强化分
级审批、先行救助、急难型和支
出型贫困救助等政策执行，将
返贫人口和存在致贫、返贫风
险人口及时纳入临时救助范
围；围绕应养尽养，各地整治特
困人员供养服务落实不到位问
题，强化特困人员集中供养计
划执行和分散供养协议委托照
料服务；围绕应兜尽兜，整治因
疫致贫、因疫返贫人口兜底保
障政策落实不到位问题，对基

本生活受疫情影响的困难群众
做到凡困必帮、有难必救。

各镇 （街道） 民政办将继
续开展低保对象全量信息核
对，通过线上信息核对和线下
入户核查相结合，清理纠正

“人情保”、“错保”、死亡人员
拿救助、救助人员身份信息错
误、低保与特困重复享受等问
题，提高精准救助率。区民政
局将联合派驻纪检组，采取专
项督查和不定期抽查的方式，
针对社会救助投诉举报电话、
及时回应群众诉求、群众举报
的突出问题和重点线索等情
况，开展治理工作督查，推动
问题解决。

孙婷

我区启动农村低保专项治理

本报讯 “‘生态美’携手
‘百姓富’，小流域建设在改善
生态、保障经济社会可持续发
展的同时，也改善了我们农民
的生活，分享到绿色发展‘红
利’，有了实实在在的获得感。”
记者在薛埠镇东进村采访时听
到当地村民说。

据介绍，生态清洁小流域
是指以小流域为单元进行综合
规划，将水资源保护、面源污染

防治、农村垃圾及污水处理等
结合成的一种新型综合治理模
式。2017年该镇启动东进生态
清洁小流域建设，由点到面推
动整个流域范围水土保持工
作。

薛埠镇结合乡村振兴战略
实施，开展村庄环境整治，围
绕农村生活垃圾、生活污水、
农业废弃物治理和村容村貌、
基础设施、文明素质提升等，

开展“三清一改”行动，打造
美丽宜居村庄。现在小流域范
围内，所有自然村都通上了柏
油路或水泥路，村内污水管网
建成使用，农田机耕道、桥
梁、灌溉排水等基础设施基本
完善，建立了农村生活垃圾收
运处置“组保洁、村收集、镇
转运、市处理”体系，生活垃
圾实现集中收运。

蒋建君 李勋章

薛埠镇推进东进生态清洁小流域建设

本报讯 5月 13日上午，由
区网格中心、金坛公安分局、区
见义勇为基金会联合实施的

“见义勇为进网格”活动率先在
西城街道西门社区开展。

据悉，我区正式将见义勇
为工作融入网格化服务管理，

以网格化服务管理综合信息平
台为支撑，赋予网格（长）员发
现、取证、参与、申报、宣传、走
访等工作职责，构筑全新的见
义勇为工作组织网络体系，确
保见义勇为工作有人管、有人
干。 陈玉婷

见义勇为进网格

近日，朋友圈纷纷流传：
“这两天飘着柳絮一样的东
西，南京林业大学森环院专
家说，其实它们根本不是柳
絮，而是活物小虫子！叫‘榆
四脉绵蚜’。”那我区城区飘
的是榆四脉绵蚜还是柳絮
呢？为此，记者联系了区园
林管理处的工作人员，对此
事进行了采访。

工作人员解释，其实我
区并不具备榆四脉绵蚜的生
活条件，城区飞舞的白色絮
状物是柳絮或杨絮。“因前段
时间雨水比较充沛，突然天
气放晴，气温上升导致杨花
集中性的爆发。每年因气温
不相同，爆发时间也不相同，

一般在 5 月初。第一次爆发
是在开花的时候，一周后果
子成熟，是第二次爆发。两
段时间加起来，一共持续 20
天左右。”

杨树、柳树为何年年“作
妖”，而不拔除呢？工作人员
表示，飞絮虽对市民生活有
一定影响，但杨树和柳树作
为乡土树种，既有很好的遮
阴效果，又具有良好的景观
效果，还有释氧固碳、降温增
湿等生态功能，因此不能将
杨树、柳树随意拔除。目前
通过优先修剪过大、过密的
树冠，可有效减少飞絮。

虽然杨絮和柳絮本身无
毒，但毛絮和花粉一样对于

过敏体质的人来说，一不注
意就会引起皮肤、眼部甚至
呼吸道的过敏反应。专家建
议，对毛絮较为敏感的市民，
出行时尽量做好防护措施，
戴上口罩、太阳镜等。如果
毛絮不慎进入眼睛，不可用
手揉，可通过眨眼让眼泪流
出将毛絮冲刷出眼睛，或用
冷水冲洗，并及时去医院进
行正确救治以免延误病情。

孙婷

漫天飞絮是“虫子”？没有这回事！

城区飞絮是杨絮柳絮

“金坛元素”为我区跨越发展加油鼓劲
（上接第一版）

2019 年，全年游客接待量
超 440 万人次，同比增长 15%，
旅游经营收入同比增长 20%，
茅山旅游度假区综合考评连续
两年位居全省第三。

当前，国家级旅游度假区
创建工作已正式启动，茅山旅
游度假区将着力打造“八重道
养”产品体系，通过提升度假产

品品质，完善公共服务配套等
措施，进一步营造度假旅游氛
围，提高度假服务水准。常州
市人大代表、江苏壹号农场科
技股份有限公司董事长、总经
理姜方俊告诉记者，茅山这几
年旅游发展的成绩有目共睹，

“在政府工作报告中作为一个
重点来推，更加提振了我们的
发展信心，我们一定能够把茅

山旅游度假区创建成国家级。”
跨越发展，实干为先。我

区上下将在常州市委、市政府
的指引下，大力弘扬“苦干实
干、正气大气”的时代精神，落
实“一新两高”要求，奋力展现
新作为，为实现在苏南板块快
速崛起，推动常州高质量发展
走在前列作出新的更大贡献。

陈玉婷 陈月乔


